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TRANSCRIPCóN MAGNETOFÓNICA RESUMIDA DE LA SES¡ÓN EXTRAORDINARIA DE
CONCEJO ¡IUNICIPAL DE FECHA 11 DE SEPTIEMBRE DE 2O2O

En la ciudad de Pedro Vicente Maldonado, cantón del mismo nombre, provincia de P¡chincha, a
los once días del mes de septiembre del año dos mil veinte, siendo las qu¡nce horas con diez
minutos, se da inicio a la presente Sesión Extraord¡nar¡a del Legislativo del Gobierno Autónomo
Descentralizado Municipal del Cantón Pedro Vicente Maldonado, presid¡da por el lng. Walter
Fabrisio Ambuludí Bustamante, en su calidad de Alcalde; aclúa como Secretaria General la Ab.
Priscila Mariuxi Ordóñez Ramírez,
El Señor Alcalde: Da la bienven¡da a los presentes y dispone que por Secretaría se de lectura
a la convocatoria:
La Secretaria General: Por disposición de la Máx¡ma Autoridad Ejecutiva del Cantón, conforme
lo d¡sponen los Arts. 3 19 y 60 literal c) del Código Orgánico de Organización Territorial
Autonomía y Descentralización y los Art. 48 de la Ordenanza de Organización y Func¡onam¡ento
del Concejo Municipal de Pedro V¡cente Maldonado, me permito convocar a Sesión
Extraordinaria de Concejo Municipal, para el día m¡ércoles 11 de septiembre de 2020, a partir
de las 15h00, en la Sala de Sesiones de la Mun¡cipalidad, con la finalidad de tratar el siguiente
orden del día:
l.- Constatación del quórum;
2.- lnstalac¡ón de la sesión por parte del Señor Alcalde;
3.- Anális¡s y Aprobación de la solicitud de suplemento presupuestario para el mejoramiento del
s¡stema de agua potable para el Recinto San Juan de Puerto Quito, perteneciente alcantón PVM
Provincia de Pichincha, recursos de financiamiento Banco de Desanollo del Ecuador;
4.- Análisis y Autorización para la firma del contrato de novac¡ón del créd¡to 41039 Banco de
Desarrollo del Ecuador, para el mejoramiento del sistema de agua potable para el Recinto San
Juan de Puerto Quito, perteneciente al cantón PVM Provincia de Pichincha;
5.- Conocimiento del MEM-361-DF-20 de fecha 07 de septiembre de 2020, d¡r¡g¡do a Alcaldía,
donde O¡rección Financiera solicita autorizac¡ón de traspaso presupuestario, para el proyeclo
"Fiscalización del Proyecto Mejoram¡ento del Sistema de Agua potable para el Recinto San Juan
de Puerto Quito, perteneciente al cantón PVM". Esto dando cumpl¡m¡ento al Artículo 258 del
COOTAD;
6.- Conformación de la Comisión Espec¡al encargada del segu¡miento y socialización del
Proyecto de Mejoramiento del sistema de agua potable para el Recinto San Juan de Puerto
Qu¡to, perteneciente al cantón PVM Provincia de Pichincha;
7.- Clausura de la sesión.
El Señor Alcalde: Siguiente;
La Secretaria General: PRIMER PUNTO. - 1.- Constatac¡ón de Quórum.
. Concejal W¡lder Anilema Castillo, presente;
. Concejal Erly Bastidas Torres, presente;
. Concejal Carlos Gaibor Puente, presente;
. Concejala Carmen Rivera, presente;
. Concejal Patric¡o Valarezo Fernández, presente;
Se encuentran presentes los cinco Concejales; por tanto contamos con quórum para instalar la
presente sesión;
El Señor Alcalde: Siguiente punto del orden del día;
La Secretar¡a General: SEGUNDO PU¡¡TO.- 2.- lnstalación de la sesión por pafte del Señor
Alcalde.
El Señor Alcalde: Señora Concejal, señores Concejales, compañeros Directores y señores
Funcionarios buenas tardes, se ha convocado a esta sesión extraordinaria para tratar los puntos
que han sido enunciados, cumpl¡endo con lo que establece la ley, el Orgánico Func¡onal y el
COOTAD y así que para el desarrollo de todos los puntos lo hagamos como en toda sesión, con
ahura y respeto apegados a lo que establece la ley, siguiente punto del orden del día; 
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La Secretaria General: TERCER PUNTO. -3.- Anális¡s y Aprobación de la solicitud de
suplemento presupuestario para el me.¡oramiento del sistema de agua potable para el Rec¡nto
San Juan de Pue¡to Qu¡to, peftenec¡ente al cantón PVM Prov¡nc¡a de Pichinch4 recuaos de
frnanciamiento Eanco de Desrrollo del Ecuador.
El Señor Alcalde: Señores Concejales dentro de los procesos de financiamiento, este proyecto
ya fue autorizado por el Concejo y por varias situaciones no solo la pandemia si no otras
actividades en la comunidad con la c¡udadanía se ha ven¡do aplazando este proyeclo y esto
hace tamb¡én que s¡ga una cadena de dos proyectos más que estaban en vista para el
financiamiento y que se han quedado detenidos, hoy nos han puesto en un documento por
escrito por parte del Banco donde debemos cumplir con estos procedimientos si acogemos ya
el financiamiento y que hay que hacer un trabajo nuevamente con la comunidad, pero
neces¡tamos tamb¡én por parte del s¡stema legislativo todo lo que han escuchado hasta donde
daba a conocer la compañera Secretaria los puntos que vamos a tratar el día de hoy, para esto
si necesitan alguna explicación más amplia están aquí los compañeros Direclores de
Planificación y Direc{or Financiero y el Director de Movilidad y Obras Públicas para que nos
pueda dar cualquier explicación respec{o al tema, para esto pongo ya en consideración de
Ustedes este punto del orden del día, el cual asido analizado por la Dirección Financiera el cual
nos pide esta solicitud para el suplemento de este aporte presupuestario y se necesita para
poder ejecutar el proyec{o del mejoramiento del sistema de agua potable para el Recinto San
Juan de Puerto Quito, está a consideración de Ustedes señores Concejales este punto;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Patricio Valarezo: Quien expresando su saludo
a todos los presentes manifiesta: dentro de la Comisión realizamos ya un anális¡s pormenorizado
de la situación, emitimos también un ¡nforme favorable para dar paso a la solicitud en ese sent¡do
hemos hecho además el análisis respecto a la forma como se ha venido tratando el proyecto ya
con la comunidad, ha habido algunas falencias por parte de los técnico y eso quizá debemos
aecono@r que como autoridades no nos hemos empoderado de este proceso y no hemos
llevado de la mejor manera, en lal sentido ha habido cierto malestar por parle de la directiva, por
parte de la comunidad, sin embargo luego de conoc€r la esencia mismo del proyecto,
entendemos de que se trata de un proyeclo en desarrollo para el Recinto San Juan de Puerto
Quito, y por lo tanto la Directiva como la comunidad deben entender de que es un proyecto útil
para los f¡nes de desarrollo que perc¡be la comun¡dad, repito una vez ya hecho todos los anál¡sis
yo quiero mocionar para que se apruebe la solicitud de suplemento presupuestario para el
mejoramiento del sistema de agua potable para el Recinto San Juan de Puerto Quito
perteneciente al Cantón Pedro Vicente Maldonado;
El Señor Alcalde: Hay una moción para que se apruebe este punto, la moción tiene respaldo,
Concejal Wilder Anilema respalda la moción;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Carlos Gaibor: Quien expresando su saludo a
todos los presentes manif¡esta: PaÉ empezar Alcalde y compañeros Concejales, si no me
tra¡ciona la memoria en el 2016, se autorizó el Concejo Municipal para que se lleve a cabo todo
este proceso con el Banco del Estado para conseguir los recursos para dichos estudios de los
cuales estaba considerado San Juan de Puerto Quito, San Carlos y San Juan Evangelisla eiapa
tres creo que era, de eso se ha llevado todo el proceso, ahora en este año se ha puesto en
conocimiento en esta fecha en este mes, al Concejo Municipal, compañeros Concejales el
compañero Patricio dijo hace rato que habido una conformidad por parte de la Directiva, eso es
c¡erlo, no sabemos porque no hemos participado en reuniones porque no nos han invitado,
realmente no sabemos cuáles son la razones fundamentalmente que ellos demuestren con
criterios, con documentos u opin¡ones profes¡onales y que a causa de eso ha ex¡st¡do un
malestar en ellos una molestia de lo que entiendo se han acercado hablar aquí con el Gobierno
Munic¡pal de lo cual dicen que no se ha logrado tener una información más precisa de parte de
los Directores, no sé si hablarían en álgún momento con el señor Alcalde, entonces hay una
preocupación en ese sentido ahora ellos dicen que trabajan con una fundación que también
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desconozco pero se han refer¡do han referido a esos temas y que los compañeros Concejales y
Alcalde tienen que crnocimiento de aquello, entonces yo si qu¡siera que nos expliquen todo ese
proceso que nos ha llevado porque ex¡ste esta molesta en la comunidad y creo que es la mayoría
para poder cono@r y dos como Concejo creo que sería ¡mportante haber conocido el estudio
que se preparó y luego de eso pues con ellos se pudo preparar el proyecto y dentro del proyecto
deben estar contemplando que es lo que se va hacer, porque aquí no nos dice nada de lo que
se va hacer, solo dice que se va hacer un mejoramiento al s¡stema de agua potable a San Juan
de Puerto Quito, creo que es ¡mportante conocer como Concejo Municipal ya que son recursos
que el Estado nos está reembolsando, o que va hacer un desembolso y que eso hay que
devolver ahí hay una parte ya que es el 56%, entonces s¡ me interesaría conocer de fondo ese
proyecto para saber cuáles son cambios que se va hacer cuales son los camb¡os que se va
ampliar, cuales son las cond¡ciones que se va a presentar, nosotros en jun¡o del año anterior
hicimos un recorrido en 18 de junio fuimos al recorrido donde pud¡mos observar algunos
aspectos importanles que debería haberse contemplado dentro del estud¡o y que s¡n embargo
debe de estar, y como repito no conocemos y yo s¡ considero Alcalde y compañeros Concejales
y señores D¡rectores @nocer el desarrollo de ese trabajo y de ese proyecto para que lo
demueslren que el proyeclo es sustentable y sostenible, tomando en cuenta de que la
comunidad si b¡en es cierto requieren de ese líqu¡do, si hoy tienen de alguna manera del t¡empo
de lo que han pasado ya no ha permit¡do que el caudal abastezca lo necesario inclusive no hay
n¡ pres¡ón por varias razones que la red va por las quebradas en dos partes, espec¡almente ha
hecho de que de mucha presión y ya ha crec¡do de tal manera la comunidad y que necesila una
mayor cant¡dad de líquido y es por esa razón que el Gobierno estuvo empeñado en que se haga
ese trabajo y ahora se ha presentado estos inconvenientes que yo creo que es ¡mportante que
se nos ¡nforme y se nos dé a conocer y con ello poder tomar la mejor decisión porque entiendo
que es un derecho de la comunidad, pero ese derecho tiene que estar de alguna manera
sujetado a lo que establece la const¡tución y las respeclivas leyes y de tal manera nosotros
somos quienes vamos autorizar y esos son recursos que se van a invertir y que no es poco es
una cantidad bastante considerable de lo que se va a ¡nvertir y de tal manera es importante
compañeros del Concejo Municipal pues llevar a cabo esta explicación, yo sería de plantear
compañeros, mociono al Concejo Mun¡cipal que se suspenda la sesión para poder conocertodos
estos detalles y todos estos puntos porque al final deriva tanto del uno como del otro para poder
analiza¡, el uno es analizar la aprobac¡ón, el otro es el anális¡s y la autorización, el otro es
conocimiento del memorando y la otra es conformar la Comisión Especial, entonces yo si planteo
moc¡ono para que se suspenda, porque tomando en cuenta y repito no conocemos el proyecto
creo que ni Patric¡o ni W¡lder ni la compañera nueva que se ha integrado que está en reemplazo
del compañero Arsenio Oñate y con el ello Alcalde tener una reun¡ón ampliada donde pueda
participar la comunidad, el Concejo Munic¡pal, los técnicos que han desarrollado el proyecto y
nos puedan explicar cada una de las partes y con eso poder comprender y llegar a una soluc¡ón
mutua a un consenso mutuo donde la comunidad también este satisfecha porque de lo que
entiendo están conformes y hacer las cosas de esa manera y no sé hasta qué punto podria
llegar, entonces nosotros como concejales estamos aquí para poder debatir, consensuar,
analizar y de esa manera poder tomar una decisión acertada que permita la participación de
todos los compañeros y con ello tomar una decis¡ón que sea beneficio de esta comunidad que
es ¡mportante del cantón de Pedro v¡cente Maldonado tomando en cuenta que elá s¡tuada a
la entrada del cantón de Pedro Vicente Maldonado, eso sería mi ¡ntervención compañeros
Concejales y Alcalde, muchas gracias,
El señor Alcalde: Muchas gracias concejal, usted mismo dice en el 2016 se contemplaron los
estudios, no solo para san Juan de Puerto Quito, si no para San Juan Evangelista Etapa lll, y
para la Divina Misericordia, la parte de unos ya están ejecutados y la función y de fiscálizar, el
compañero Patricio no estuvo en ese periodo ni wlder, ni el concejal Erly Bastidas, ni la
compañera que está ahora principalizada como Concejal, pero Usted siesiuvó pero la función,
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de ustedes es de haber hecho seguimiento de este proyecto del estud¡o porque fue el estudio
que se hizo luego esto cumplió con todos los procedim¡entos social¡zación en la comunidad
fueron los técnicos creo que ahí estuvo el arquitecto Miguel Borja me parece para la
soc¡al¡zac¡ón, porque esto fue ya aprobado por el Banco del Estado se ha seguido todos los
procesos no es que nadie no se ha hecho, yo no estuve en la socialización cuando hicieron con
los técnicos porque eso era con los técnicos y la comunidad eso lo hicieron hay fotografías hay
videos y todo, cuando ya se procedía para contratar yo fui a la socialización y en ese espac¡o,
como en toda comunidad hay unos que sabemos más o sabemos menos y dijeron que el
proyecto estaba mal hecho, pero el proyecto ya estaba aprobado porel Banco de Desarrollo del
Ecuador financiado por ellos, entonces se les ha expl¡cado y dentro ya del proceso de
contrataciones se les dijo, no nosotros si el Banco de Desarrollo del Ecuador y v¡o que esto se
ha manejado por la Empresa de Publica de Agua Potable y Alcantarillado de Pedro Vicente
Maldonado, y eso fue el mal estar que tuvieron no cierto, aquí están los técn¡cos que ellos no
querían pasar, de todas maneras el lngeniero hizo la gestión para que ese ítem lo quiten y se
pueda ejecutar el proyecto, luego de esto la gente dirigentes no puedo decir todos porque yo les
pedí una reunión donde estén los técnicos que están encargados de la SENAGUA que estén
ellos y que sean ellos para gue expliquen esta situación nosotros no podemos mmo le digo
inteNenir en una competencia que es exclusiva de SENAGUA, ellos emitieron la viabil¡dad
técnica ellos hicieron ese procedim¡ento y ya entramos a la pandemia y ya no pudieron venir y
no se hizo, y de ahí se fue alargando en toda la emergencia sanitar¡a también hemos dejado ahí,
pero ahora se retoma por eso hemos puesto estos punto a sesión de Concejo, porque el Banco
de Desarrollo nos ha dicho si lo vamos a tomar o lo vamos a dejar al crédito, y el crédito es
subsidiado con el 56% y el 44o/o tenemos que pagar, ahí están ¡ncluso los documentos con
plazos y todo, esto es lo que el compañero V¡cealcalde está haciendo un seguimiento y creo que
ya están haciendo un seguimiento para poder conversar con los dirigentes, pues yo he dicho
que se haga una reunión con la ciudadania porque t¡ene que resolvedo la mayoría, no pueden
resolver esto los dirigentes no más si no la mayoría de los ciudadanos de San Juan de Puerto
Quito, lo que estamos ahorita procediendo es lo que nos está exigiendo el Banco, si la mayoría
de los ciudadanos de San Juan de Puerto Quito dicen que no quieren, pues simplemente no se
hace se da de baja no pasa nada eso es lo que yo les manifesté en la reun¡ón a los señores de
San Juan de Puerto Quito, si la mayoría de los ciudadanos de San Juan de Puerto Quito d¡cen
que no pierden el mejoramiento del sistema no se hace no pasa nada, lo que nosotros queremos
saber en una reunión esa resolución para nosotros eso comunicar al Banco y dar paso a los
siguientes proyectos y seguir porque hoy ya estamos más de un año de la nueva administrac¡ón
y nosotros neces¡tamos ejecutar esos proyectos, y nosotros tenemos que hacer ese
procedimiento, entonces por eso tamb¡én se plantea, a pesar que vuelvo y repito que tienen
facultad ustedes de hacer el seguimiento de todos los proyectos no solo de este s¡no de todos
los proyectos, fiscalizar y hacer el seguimiento, y poner una comisión que se encargue de este
procedimiento @nversar con la gente, converSar en las reuniones tienes que hacer uno o tres
pero la gente tiene que saber, posiblemente hubo un mal entendido de que ellos t¡enen que
pagar, lo que nosotros les explicamos es que si el créd¡to financiaba a la junta, ahí si la.lunta
tendría que pagar, pero este proyecfo lo está financ¡ando al Gad Municipal, y hay un subs¡dio y

ese subsidio es el que no se paga, ahora que conversábamos con el compañero Vicealcalde ni

S¡guiera contribución especial de mejoras van a pagar porque es parte rural entonces ya no
pagan, eso lo que probablemente esa vez no se les explico o no me acuerdo en si en la última

reunión les explicamos esto pero la situac¡ón es que el crédito de lo que nos toca pagar es a
todos los Pedrov¡centinos no solo uno si no todos, eso con respecto al proyecto;

Se concede el uso de la palabra al Conce¡al Patricio Valarezo: para hacer una explicac¡ón

señor Alcalde y compañeros bueno yo hecho el acercamiento con los señores dirigentes tanto

de la comunidad como de la Junta Agua y efectivamente se puede determinar de qué ellos en

su debido momento fueron confundidos no hubo la acertada por parte de os técnicos no se dio
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un mensaje claro a la ciudadanía a los dirigentes de tal manera muchos tienen ese concepto o
criterio de que la Junta va a pasar a la empresa por un lado de que ellos van a tener que pagar
el proyecto por otro lado, y que finalmenie el proyecto no les va a valer porque no van hacer
ningún mejoramiento quizá de la captación, cuando yo ya converso con los señores dirigentes
tanto de la comunidad como de la junta les expongo les explico de que se trata el proyecto y
cuál es el rol que van a jugar ellos entre otras que no van a pagar la contribución espec¡al de
mejoras es decir el proyecto les va a salir completamente gratuito, es una de las cosas que hubo
un cambio de aclitud ¡nmediata, no puede ser dice como, todavía no estaban seguros de esa
situación, lo otro que la junta ya no va a pasar a la empresa ser adm¡nistrada por la empresa
eso también es un punto a favor digamos de ellos, y lo otro yo les decía bueno, a mí me
sorprende el compañero Carlos dice que no conoce que se va hacer ahi ,bueno yo creo que
aquí no se yo por lo menos si conozco no se los demás compañeros, por lo menos si conozco
con que se va hacer un mejoram¡ento desde la captación y el cambio completo de las líneas de
conducción de las líneas matrices de las líneas secundarias de los med¡dores es dec¡r todo el
s¡stema de agua potable de San Juan de Puerto Quito, entonces no es tan dificil como para
entenderesta situación, por lo tanto resulta ¡mportante de que nosotros podamos llegarde forma
adecuada y en eso sí señor Alcalde me gustaría hacer un llamado atención o más b¡en que se
haga un llamado de atención a los funcionarios que van hacer este tipo de socialización, quizás
nosotros tenemos otra forma de llegar nosotros llegamos con otros d¡scurso, ellos llegan quizás
un poco más d¡recto, un poco más gástrico un poco más agresivo en su forma de llegar y de tal
manera logara generar un poco de malestar en la comunidad ya nos pasó con San Juan
Evangelista que por no haber hecho una buena socialización y haber llevado un d¡scurso claro,
por eso el día de hoy tuvimos una reunión con el Vicente Anda Aguirre igual un poquito aparecido
a lo que ocurrió con San Juan Evangel¡sta pudimos a tiempo suspender para que ellos puedan
hacer una socialización, y se logre aclarar esla situación y se ponga las condiciones que deben
establecerse y que están dentro del convenio, nosotros también sugerimos que se conforme
esta com¡sión es con la finalidad de seguir trabajando con ellos y hacerles entender por un lado
la importancia del proyec{o que luego va a derivar con horas complementarias como el mismo
asfaltado, como el mismo alcantarillado, es decir si no hacemos lo uno difícilmente vamos a
poder hacer lo otro no hacemos el tema del proyecto de agua potable, d¡fic¡lmente va a poder
mejorar el suelo para asfaltar, son cosas complementarias, lo que t¡ene que ser pr¡mero es el
proyecto de agua potable y luego por añadidura v¡ene otros proyectos que les hacian mención,
repito ya hubo es predisponían de parte de los dirigentes de aceptarnos una reunión ellos ya se
compromet¡eron conversar para mantener un dialogo y obviamente la comisión que se conforme
el día de hoy será la encargada de hacer seguimiento y poder llegar un conversar con los
señores d¡rigentes para que ent¡endan el proyecto s¡ así desisten tendríamos que solicitar que
se convoque a la c¡udadanía a la comunidad al no ser el caso ¡nclusive como Gobierno Municipal
tendríamos la posibilidad de convocar a la comunidad para hacerles conocer si la comunidad
decide que no se haga el proyeclo pues lamentablemente se dará de baja ese proyecto a través
del banco del estado, esto lo que nosotros tenemos aquí son parte del proceso es la exigencia
del Banco cumplir con todo este proced¡miento independiente s¡ se va a dar o no se va a dar la
obras, este proced¡m¡ento el banco necesita que se cumpla, por lo tanto yo creo que es
apropiado que se apruebe señor Alcalde estos puntos para que así el procedimiento continúe
en la Banco del Estado y no vaya hacer un motivo de obstáculo más bien para gue de pronto
quieran congelar esos recuftios o quizás poner el riesgo que se faciliten esos recursos para este
proyecto;
se concede el uso de la palabra al concejal Erly Bast¡das: euien expresando su saludo a
todos los presentes manifiesta: yo le estaba escuchando al compañero Carlos, sobre su postura
me parece bastante lógica, desde y haciendo memoria, de algo que les había dicho desáe hace
tiempo en este concejo, y es el hecho de la importancia de la socializaciones, y recuerdo que
en algunas de la asambleas anterior en el caso de la célica cuando düeron que hemos aeci¿,y(
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como una de las resoluc¡ones que informe a la ciudadanía de los procesos que se están
real¡zando absolutamente todas las cosas desde la socialización y no solo la social¡zac¡ón de
los planes de trabajo sino cuándo podrían hacer las act¡vidades y por más que en este Concejo
no se acepte errores de socialización, la socialización implica justamente entrar por la pueria
grande y entrar conversar con los D¡rectivo organizar las reuniones que convoque a quien se
tenga que convocan y que presente toda una socialización y haga un hincapié de cómo llegar a
la ciudadanía con un lenguaje adecuado por una cosa es lo que nosotros podemos entender y
otra lo que la ciudadanía puede estar receptando, entonces eso es importantisimo, y aqui no se
en donde errad¡co en realidad ese problema, pero no es un invento nuestro, es una cosa que la
gente dice, y así sea uno o dos son parte del directorio y que si han comentado que no están de
acuerdo, y ahi hago hincapié quienes no han socializado adecuadamente ese proceso y hay que
hacedo porque a estas alluras cuando el Banco del Estado ya no se emite una aprobación de
algo rec¡én querer hacer una socialización adecuada, a m¡ si me parece fuera de sitio, aquí
compañero hablan por ejemplo en un informe sobre una soc¡alización que han hecho justamente
la EPMAPA, entonces yo me imagino que deben tener una resolución documentado donde fue
la socialización quienes estuvieron, y adjuntar esta documentación eso tamb¡én ya se sug¡rió en
algún momento que ahora que se hagan elas resoluc¡ones donde hayan antic¡pado y donde
hayan hecho toma de decisiones se debería adjuntar y otra vez no está, en la página 1.2 en el
oficio del Banco del Estado hacen referencia en el párrafo que dicen con la finalidad deben
continuar con el trámite necesario y contar con un informe mediante el cual señale el motivo por
la contratac¡ón de la obra civil realizada por el GAD a favor de ingeniero Marcos Palacios Carvajal
$ 293 mil y pico fue un monto supero aprobado mediante aprobación por SENAGUA mediante
oficio del 5 de julio del 20"1 9 cuyo valor es de $ 279.000,00 dólares y les rogaría que nos hagan
una aclaración de eso, y la idea no es entorpecer el proceso y decir qu¡zá voto en contra por a
tal de que no se obstaculice el tema de que se pueda entregar este fondo que ha s¡do aprobado
si no como siempre se ha dicho no es donde estamos llegando si no es ese proceso tratamos
para que las cosas sean adecuadamente esa es mi intervención por ese momento compañeros;
El Señor Alcalde: hay dos mociones presentadas la una moc¡ón que se apruebe este punto del
orden día y el otro que se suspenda, bueno no el punto s¡ no d¡jo la reunión, hay quisiera que
aclare Concejal Carlos Gaibor el punto hay dos mociones esta la moción segunda que está la
de usted;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Carlos Gaibor: lo que estoy mocionado es que
se suspenda la sesión porque se trata los mismos puntos en todos los puntos;
El Señor Alcalde: hay dos mociones la moción del Concejal Cados Gaibor tiene apoyo el
Conceial Erly Bastidas, hay dos moc¡ones presentadas señora Secretaria, antes de tomar
votación a las mociones este proyecto vuelvo y repito fue socializado no solo por el técnico en
este caso el consultor, con los técn¡cos de la EPMAPA y el Munic¡p¡o fui y hacer una explicación
y lamentablemente cuando se ha desarrollado los proyectos, no todos van a estar de acuerdo,
por eso digo si la mayoría dice si es la mayoría siempre va haber criterios porque no todo van a
estar de acuerdo, no es en una sola parte si no es en todo lado, y existen personas que infunden
mal información se lo he dicho a usted compañero V¡cealcalde que llego un señor Lenin Sojos y

dijo yo las les ofrezco esto imagínese incomodan a la gente y no hablan con fundamento porque

no estamos no cualquier persona que pueda ofrecer, si dicen una fundación está bien, si la
fundación puede ayudar que bueno no podemos descartar pero eso ha incomodado a la
ciudadanía, vuelvo y rep¡to con mucha gente me he encontrado de San Juan de Puerto Quito y

me han dicho Alcalde necesitamos que se haga el proyecto, y yo lego pero eso tiene que recibir

la mayoria el algún momento que se haga la reunión y ahí se decidirá, porque yo no puedo decir

ya les voy hacer ahorita pero hay este inconveniente que se ha venido y lo hemos no porque

Írabido este problema de pandemia y se dejó pero vamos a retomar y el momento que se va a

retomar paÉ nuevamente volver hacer lo que ya se hizo yo les decía a la c¡udadanía en la

reunión ¿eberían haberse man¡festado al momento que estaban yendo al estudio, ahí debieron
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haberse manifestado, entonces en ese momento que hacían el estud¡o les daba trabajo a los
ciudadanos de ahí y no decían nada se acabó todo y después dueron que está mal, enlonces
eso también se les dijo ese día que en el momento oporluno se debió de haber dicho no ya
después de que se estaba contratando el proyecto, eso es mmpañera Secretaria por favor tomar
votación a las dos mociones;
La Secretaria General: Procedemos a tomar votación a la moción número uno la del Concejal
Patricio Valarezo de que se apruebe la solic¡tud de suplemento presupuestaío para el
mejoramiento del sistema de agua potable para el Recinto San Juan de Puerto Quito,
perteneciente al cantón PVM Provincia de P¡ch¡ncha, recursos de financiamiento Banco de
Desarrollo del Ecuador.
. Concejal W¡lder An¡lema Castillo, a favor; de la moción del Concejal Patricio Valarezo;
. Concejal Erly Bastidas, en contra,
. Concejal Carlos Gaibor Puente, en contra
. Concejala Carmen R¡vera, a favor;
. Concejal Patricio Valarezo, a favor, proponente;
. Alcalde Fabrisio Ambuludí, a favor;
Se contab¡lizan cuatro (4) votos a favor, y dos (2) en contra;
RESOLUCIÓN NRO. O87.SG-GADMPVM-2020.. POR MAYORIA. . EL PLENO DEL ÓRGANO
LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PEDRO VICENTE MALDONADO RESUELVE
APROBAR LA SOLICITUD DE SUPLEMENTO PRESUPUESTARIO PARA EL
MEJORAMIENTO DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE PARA EL RECINTO SAN JUAN DE
PUERTO QUITO, PERTENECIENTE AL CANTÓN PEDRO VICENTE MALDONADO,
PROVINCIA DE PICHINCHA, RECURSOS DE FINANCIATT¡IIENTO BANCO DE DESARROLLO
DEL ECUADOR;
Ya habiendo aprobado este punto del orden del día tomamos votación a la otra moción;
Tomamos votación a la moción número dos presentada por el Concejal Carlos Gaibor que se
suspenda la sesión mnvocada para el dia de hoy;
Concejal Wilder Anilema Castillo, en contra,
. Concejal Erly Bast¡das, a favor,
. Concejal Carlos Gaibor Puente, a favor, proponente,
. Concejala Carmen Rivera, en contra;
. Concejal Patricio Valarezo, en contra;
. Alcalde Fabrisio Ambuludí, en contra;
Se contabilizan dos (2) votos a favor, y cuatro (4) en contra;
RESOLUCóN NRO. O88.SG-GADMPVM-2020.. POR MAYORIA. . EL PLENO DEL ÓRGANO
LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PEDRO VICENTE MALDONADO RESUELVE NO
SUSPENDER LA SESóN EXTRAORDINARIA DE FECHA .II DE SEPTIEMBRE DE 2O2O;
La Secretaria General: CUARTO PUNTO. -4.- Análisis y Autorización para la firma del conttato
de novación del c¡édito 41039 Banco de Desanollo del Ecuador, para el mejonmiento del
sistema de agua potable pan el Recinto San Juan de Puerto Quito, perteneciente al cantón PVM
Provincia de Pichincha;
El Señor Alcalde: Asi mismo está a consideración de ustedes este punto que tiene secuenc¡a
con el punto anterior que es el procedimiento que nos ha establecido el Banco de Desarrollo del
Ecuador;
Se concede el uso de la palabra al Conceial Patricio Valarezo: como se trata de una
secuencia en el punto número 3 voy a moc¡onar para que se autorice la firma de contrato de
renovación del créd¡to 41039 del Banco de Desarrollo del Ecuador para el mejoramiento del
sistema de agua potable para el Recinto San Juan de Puerto Quito;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Wilder Anilema: Quien expresando su saludo a
todos los presentes manifiesta: es importante analiza¡ este punto porque el proyecto de San
Juan de Puerto Quito es un proyecto que va a beneficiar a toda la comunidad, quizás hubo uno2
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malos enlendidos como me lo habían explicado pero es la primera fase para luego @ncretar
otros proyectos para el tema del asfalto que tiene planificado para los próximos años en San
Juan de Puerto Quito al ser un recinto de entrada, el tema de la fundación que los va a financ¡ar
tenia escuchado, yo lo había analizado esta manera porque al momento del año 2019 los
recursos de cooperación internacional redujeron mucho al año 2018 es decir casi en un 50o/o, a
partir de ahí las fundaciones que financ¡an proyecto de agua y saneamiento los recursos son
muy pequeños y la competenc¡a es grande, de hecho existen firmas de mancomun¡dades ya no
entre cantones s¡no entre provincias, por ejemplo la mancomun¡dad de los gob¡ernos azogues
están todos los municipios en una sola mancomunidad, el tema es complejo ¡ncluso por el tema
del coronav¡rus toda la cooperación internacional se ha puesto en tema covid por lo tanto vería
muy complejo que ex¡sta algún t¡po de fondos para San Juan de Puerto Quito ya que todos está
dest¡nado a covid por ahora, el problema s¡ no se autoriza de llegarse a dar el caso de no perder
estos fondos qu¡zás pueda jugamos en contra y decir que esa gran mayoria de personas del
Recinto que están a favor esperando el proyecto de agua si no se autoriza esto a lo mejor puedan
tener algún tipo de mal entendido o comentarios contra el Municip¡o y lo que ha hecho el
Municipio es de una u otra manera mejorar el sistema de agua potable de San Juan de Puerto
Quito de hecho ingrese al SERCOP y pude revisar todo el trabajo que se va hacer y eso un
trabajo grande incluso por lo n¡veles que va a ver el cambio de tubería cometidas todo esto, creo
que se va a aumentar el diámetro de la tubería según lo que constan en los términos de
referencia todo esto es un trabajo bien grande y que bueno que esta comunidad sea benefc¡ada
porque yo recuerdo que esta comun¡dad estaba con problemas entre lím¡tes con los Bancos y
Pedro Vicente Maldonado no, pero ya se ha tomado esa decisión y es una gran obra que se va
hacer ahi por lo tanto, señor Alcalde yo apoyaría a la moción del compañero Vicealcalde;
El Señor Alcalde: con las observac¡ones que han sido emitidas, sírvase tomar votación a la
moción presentada;
La Secretaria General: Procedemos a tomar votación.
. Concejal Wilder Anilema Castillo, a favor;
. Concejal Erly Bastidas, para que se pueda hacer este acercamiento comunitario que es

importantísimo me constando como quizá las personas que estuvieron aqueltiempo, tiene
toda la cienc¡a c¡erta de cómo se realizó el proceso, sin embargo unos conversatorios que
hemos tenido jusiamente se d¡ce lo contrario, y hay dos posiciones en esto, por eso es
importante que se retomen los conversatorios independientemente de que es lo que
creamos o no, si no que es lo que la ciudadanía también está pensando, sin embargo lo
que nos consta en este momento y lo que a mí me consta es de este adelanto que se
está atendiendo y del criter¡o que ha emitido el banco de desarrollo con este adelante
también perderles encarec¡damente más adelante en la comisión justamente voy abordar
y el tema es a empezar asegurar toda esta participación ciudadana que tiene existir y
estas veedurías tal cual como tiene que ser por lo tanto, a favor,

. Concejal Carlos Gaibor, estamos en la l¡bertar de poder expresar y manifestar lo que
sentimos y lo que se sabe, algo que dijo Erly y es importante prec¡sar si es que ya existía
esos conflictos de que no se entendía por qué, que ahora son los técn¡cos responsables
de esta situac¡ón debía de haberse hecho todo este trabajo de inicio y s¡ es que hubo este
trabajo debían de haber recogido un documento una acta de lodas esas sesiones y
adjuntado acá para gue demuestre con eso de que si hay la intención y la acepc¡ón de la
comun¡dad que si está de acuerdo en eslo de que se lo haga, como no hay realmente
queda en el aire no hay una f¡rmeza aforlunadamente neces¡tamos documenlos para que
quede plasmado esio, pero esto necesitamos que este aquí en la comisión tenía que
haberse analizado tenia que haberse agregado o posible adjuntar esos documentos para
que quede como respaldo en documentos para que puedan mostrar más delante de que
la comunidad sí estuvo o no de acuerdo, eso seria un poco de precisar un asunto, con

/1 ¡espedo lo que dice el compañero Anilema del tema de fundaciones y todo, si ven es
(Í.(uB
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cierto si hubo un recorte pero no el 50% yo últimamente estaba en reun¡ones y es el2lo/o
eso es el rec¡rte que ellos han hecho las fundaciones son de $100.000,00 dólares que
aportan ahora están dando $ 80.000,00 o $ 75.000,00 dólares eso es lo que están dando
una, y otra es que ellos d¡cen que tenemos documentos pero d¡cen que tiene aprobado
ese proyecto creo que están por ¡n¡c¡ar, por eso hemos pedido que hagan llegar
documentos y hablar con algo f¡rme pero demostrando documentos supongo que esos
recursos del valor que ellos están d¡ciendo de los $ 65.000,00 dólares no puede recortarse
ahorita porque ya está aprobado hace muchos meses atrás, eso deberia ir en marcha
desde luego es así de esta fundación con la comunidad, por lo tanto mi voto como ya
había planteado la suspensión es en contra,

. Concejala Carmen R¡vera, a favor,

. Concejal Patric¡o Valarezo, a favor;

. Alcalde Fabrisio Ambuludí, a f;avor;
Se contabilizan cinco (5) votos a favor y un (l) votos en contra;
RESOLUCIÓN NRO. O89.SG-GADMPVM.2O2O.- POR MAYORIA. EL PLENO DEL ÓRGANO
LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PEDRO VICENTE MALDONADO RESUELVE
AUTORIZAR LA FIRMA DEL CONTRATO DE NOVACIÓN DEL CRED|TO 41039 BANCO DE
DESARROLLO DEL ECUADOR, PARA EL MEJORAMIENTO DEL SISTEMA DE AGUA
POTABLE PARA EL RECINTO SAN JUAN DE PUERTO QUITO, PERTENECIENTE AL
CANTÓN PEDRO V]CENTE MALDONADO PROVINCIA DE PICHINCHA;
El Señor Alcalde: S¡guiente punto del orden del día;
La Secretaria General: QUINTO PUNTO. 5.- Conocimiento del MEM-361-DF-20 de fecha 07
de septiembre de 2020, diigido a Alcaldía, donde Dirección Financiera sol¡cita autorización de
fraspaso presupuestaio, para el prcyecto "Fiscalización del P¡oyecto Mejoramiento del Sistema
de Agua potable para el Recinto San Juan de Puerto Quito, pefteneciente al cantón PVM". Esto
dando cumplimiento al Artículo 258 del COOTAD;
El Señor Alcalde Fabrisio Ambuludí: este es una secuencia del punto, de acuerdo a los ítems
que nos exige el Banco de Desarrollo del Ecuador y hay que a dar el cumpl¡miento, está a
consideración de ustedes este punto del orden del día señores Concejales y señora Concejal;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Patricio Valarezo: en realidad es para
conocimiento de nosotros esto responde al pedido formulado por el Banco del Estado, si ustedes
remiten el documento en la parte pertinente hace referencia en ese pedido en la parte f¡nal del
documento: dice en ese sentido solicito comedidamenle se sirva disponer a guien corresponda
remilir la certificación presupuestaria que garantice la disponibilidad de los recursos para la
contratación de la fiscalización y de los valores adicionales del ser el c¿¡so, yo creo que nos
damos por conoc¡do señor Alcalde, la gestación esta encausada en el m¡smo proceso y además
tiene como sustento por el pedido que formula el Banco del Estado, lo que s¡ me gustaría antes
de pasar el punto, bueno en el siguiente punto en la conformación de la Comisión podria ser un
alcance señor Alcalde gracias;
El Señor Alcalde: está a conocimiento de ustedes señora y señores Concejales es un
procedimiento que establece el Banm de Estado damos por conoc¡do pasamos al s¡guiente
punto si no hay ninguna explicación, Concejal Erly Bastidas;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Erly Bastidas: qu¡en manifiesta: no se si el
compañero financiero nos ayuda, hay una parte sobre el tema del arriendo de oficina de energía
de agua potable, este corresponde a que se separe un rubro para una inversión de este tema
deb¡do a que se solicita que la veeduría que la fiscalización sea foránea, fiscalización de la obra
de agua potable del Rec¡nto;
El Director de Obras Públicas; es un cuadro tipo del que nos solicitan en el Banco de Desarrollo
del Ecuador, es un cuadro t¡po utilizamos para el proyecto de f¡scalización entonces todo eso -
está inclu¡do en el rubro en el costo lotal que se neces¡ta: <
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El Concejal Erly Basüdas: a lo que qu¡ero llegar con esta pregunta es que puede más que todo
un ahorro del rubro de la inversión pud¡éndolo mejor tener en espacios que se les pueda asignar,
por eso era la pregunta que corresponden necesariamente que tenga que ver un lugar fuera
para contratar deb¡do a que la consuttoría se pide en la fiscalización se pide que sea foránea;
El Señor Alcalde: el Banco necesita que contratemos la fiscalización no nos perm¡te que
fiscalicemos nosotros lo ideal sería nuestro fiscalizador pero el Banco de ley nos exige que
contratemos el fiscalizador pero tiene que ser de afuera por eso exige que tenga esos rubros lo
que le acaba de explicar el compañero:
El Concejal Erly Bastidas: sena buenísimo para nosotros que sea de afuera, pero el tema es
que ese rubro lo pagamos nosotros;
El D¡rector de Obras Públicas; eso le explico señor Concejal un anál¡sis de precios unitarios
está en varios ítem y uno de esos es obligatoriamente para el cálculo para el tema del arr¡endo
y of¡c¡na y eso es un tema obligator¡o en precios unitarios debe estar conformado de esa manera,
entonces no podríamos ahorrarnos eso nosotros presentándoles oficinas o ese tipo de @sas,
es un cálculo tipo para un análisis de prec¡os unitar¡os;
El Señor Alcalde: Se da por conocido este punto, siguiente punto del orden del día;
La Secretaria General: SEXTO PUNTO.- Confomación de la Comisión Especial encaryada del
segu¡miento y socialización del Proyecto de Mejoramiento del sistema de agua potable pan el
Recinto San Juan de Puerto Quito, pefteneciente al cantón PVM Provincia de Pichincha;
El Señor Alcalde: dentro del anál¡sis que de la Comisión recomienda que se conforme esta
comisión especial, vuelvo y repito aparte de esto es obligac¡ón de cada uno de los Concejales
hacer segu¡m¡ento y no tengamos n¡nguna duda durante el desarrollo de este proyeclo, como
decíamos al principio de que la mayoría dice que no, no se procedería y la mayoría dice que sí
esto debe de seguir su orden de acuerdo a lo que se tiene plan¡ficado está a consideración de
ustedes;
Se concede el uso de la palabra al ConcejalWilder Anilema: me gustaría mocionar para que
esta com¡sión espec¡al encargada de segu¡m¡ento y socialización de este proyecto esté
conformada por los técnicos de la Dirección de Obras Públicas, Direclor de Planificación y el
Síndico un representante de la Empresa Pública Municipal de Agua Potable y el
acompañamiento de los Concejales que por ley les conesponde, pero básicamente la comis¡ón
estaría ¡ntegrada por esos técnicos, los tres técnicos y un técnico de la EPMAPA, todos tiene la
obligac¡ón de leg¡slar y f¡scalizar de hecho eso está en el SERCOP está en el proceso s¡ desean
pueden subir ahí está todo eso;
El Señor Alcalde: todos los Concejales más los técn¡cos van incluidos en esa com¡sión el
D¡rector de Movilidad y Obras Públicas el Director de Planificación el Síndico y la compañera de
EPMAPA, ustedes t¡ene claro eso, hay una moción presentada en este caso los Direclores del
Municipio más la Gerente de la EPMAPA el Concejal Patric¡o Valarezo respalda la moción;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Patricio Valarezo: antes de tomar votación, ante
la inseguridad o en cierta parte del desconocim¡ento del proyeclo como tal si es necesario que
hagamos una introducción o profundicemos el conocimiento del Proyecto que se va hacer y
llevar un discurso unificado, no podemos ir y decir que no pase a la EPMAPA y de pronto va ir
el técn¡co de EPMAPA y decir no tiene que pasar a la EPMAPA por poner el ejemplo, entonces
t¡ene que ver un cr¡terio unif¡cado de todo en llevar un solo mensaje, otra de las grandes
preocupac¡ones de que ellos no van a pagar no cierto por contribución especial de mejoras eso
tiene que estar clarísimo, y finalmente t¡ene que ser socializado que este proyecto abre las
puertas para otros proyeclos complementarios que van a camb¡ar completamente la estét¡ca el
ornato de San Juan de Puerto Quito en la avenida principal tenemos la intención de asfahar si
no se construye este proyecto y el alcantarillado, difícilmente podemos asfaltar, algunas cosas
complementarias no se va a poder hacer s¡ no se le da paso a este proyecto, también debemos
llevar ese mensaje claro a la ciudadan¡a, eso señor Alcalde;
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La Secretaria General: señor Alcalde las Comisiones Espec¡ales están integradas por lres
Concejales y los D¡rectores que se han enunciado;
El Señor Alcalde: se podía poner una Comisión de tres que los Directores formen parte de esa
Comisión sería fundamental, no sé si están de acuerdo;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Wilder An¡lema: mociono para que esta
Comisión esté conformada por la Comisión de Planificación que es la compelente en este caso
y los técn¡cos mencionados;
El Señor Alcalde: hay un alcance a la moción, que según la Ordenanza las Comisiones
Especiales están conformadas por solo 3 Concejales, ES decir que los otros Concejales no
puedan part¡cipar;
La Secretar¡a General: Procedemos a tomar votac¡ón.
. Concejal Wilder An¡lema Castillo, a favor; (Proponente);
. Concejal Erly Bastidas, a favor,
. Concejal Carlos Gaibor, en contra,
. Concejala Carmen Rivera, a favor,
. Concejal Patricio Valarezo, a favor;
. Alcalde Fabris¡o Ambuludí, a favor;
Se contabilizan cinco (5) votos a favory uno (l) en contra;
RESOLUCÉN NRO. O9O.SG.GADMPVM-2020.- POR MAYORIA. EL PLENO DEL ÓRGANO
LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PEDRO VICENTE MALDONADO RESUELVE
CONFORMAR LA COM|SIÓN ESPECIAL INTEGRADA POR LOS CONCEJALES WILDER
ANILETiA, PATRICIO VALAREZO, CARMEN RIVERA, DIRECTOR DE MOVILIDAD Y OBRAS
PÚLrcAS, PROCURADOR SINDICO, OIRECTOR DE PLANIFICACóN Y ORDENAMIENTO
TERRITORIAL, Y UN INTEGRANTE DE LA EPMAPA, QUIENES SERÁN LOS ENCARGADOS
DEL SEGUIMIENTO Y SOCIALIZACIÓN DEL PROYECTO DE MEJORAMIENTO DEL
SISTEMA DE AGUA POTABLE PARA EL RECINTO SAN JUAN DE PUERTO QUITO,
PERTENECIENTE AL CANTÓN PEDRO VICENTE UALDONADO PROVINCIA DE
PICHINCHA;
El Señor Alcalde: S¡gu¡ente punto del orden del día;
La Secretar¡a General: SEPTIMO PUNTO. - 7.- Clausura de la sesión.
El Señor Alcalde: Agradecerles señores Concejales y señora Concejal compañeros Directores
y compañera Secretaria por su participación, siempre se va a tomar decisiones acerladas en
beneficio de todos nuestros c¡udadanos y ciudadanas, queda clausurada la presente

lng. Walter Fabris¡o Ab. Priscila Mariuxi Ordóñez
SECRETARIA GENERAL
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